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8月17日晚，申花队长莫雷诺接受
了国内媒体的采访。上周五，凭借着他
的全场唯一进球，申花1比0击败苏宁，
拿到了队史顶级联赛第300场胜利。
这场比赛对于莫雷诺的意义还不

止于此，这同时是他代表申花的第
200次联赛登场，并创造了同一球队
外援出场次数最多的历史纪录。莫雷
诺也当选了中超联赛第五轮最佳球
员。
赛前，上海绿地申花俱乐部特地

为莫雷诺举办了庆祝仪式，莫雷诺对
此表达了感谢，他认为能帮助球队获
胜是让他更高兴的。值得一提的是，赛
前更衣室队长发言环节，他只字未提
自己的200场里程碑，而是鼓励大家
为了受伤的金信煜而战，赢下比赛。
在金信煜提前离开大连赛区返回

上海养伤后，莫雷诺按照主教练崔康
熙的战术部署毅然顶上中锋位置。上
半场破门后，莫雷诺跑向替补席，拿起
了那个跟随他多年的定制队长袖标高
举并亲吻。因为今年中超联赛新的商
务规定，所有球队必须佩戴统一的袖
标，但是那个定制袖标对莫雷诺来说
也有着重要的意义，他一直将他带在
身边。
“队长袖标上面有我的家人和孩

子的姓名，100场的时候我的家人也在
场，当时领取纪念球衣时孩子也在。但
是由于疫情，现在200场仪式时他们
不能来到现场，我希望能用这种方式

跟他们分享这一时刻。”
莫雷诺在打入效力申花第67的

粒联赛进球同时，在防守端同样贡献
巨大。在一次拼抢对抗中，莫雷诺的手
指被扳了一下，导致手指脱臼。疼痛一
度让莫雷诺眉头紧锁，在跑到场边请
队医帮自己进行了手指复位后，莫雷
诺仍然投入到了比赛中，“那一场比赛
对我和球队都非常重要，当时大家都
非常努力，如果因为我离场，肯定会影
响球队的节奏，所以我就坚持下来了。

虽然现在还有一点点疼，但是对比赛
没有影响。”
从来到申花到现在，已经过去了

八年多的时间，对于自己在申花的第
一场比赛，莫雷诺记忆已经有些模糊。
回忆起当时的加盟，莫雷诺说道：“那
时申花队的主教练还是巴蒂斯塔，当
时他联系到我说他的球队在中国上
海，现在需要一个传球手。当时队中有
德罗巴等大牌球员，我听到可以和这
些大牌一起踢球就决定来到这里了。

当时真没想到会在申花待八年的时
间，当时想的是可能待一年两年就差
不多了。来到这里后感觉到球员、球
迷、教练以及管理层对我的信任。”
八年来，要说谁是莫雷诺最想感

谢的人，哥伦比亚人表示一时难以选
择：“非常难说出最想感谢谁，我想感
谢巴蒂斯塔，是他给我提供了这个机
会。特别想感谢的是吴晓晖和周军两
位管理层领导，感谢他们对我的信任
和认可，球队也一直在他们很职业的
管理下运转，才让申花有了今天这样
的好成绩。然后要感谢所有一起共事
过的教练，我从他们身上学到了很多
东西。最后是我的队友，申花这支球队
一直是一个很强大的团队。”
在中国创办慈善基金会时，他表

示做这个基金就是想感谢中国人民对
他的喜爱和关注，同时，在自己有能力
的情况下尽微薄之力。上海，他坦言是
自己在职业生涯中生活最久的城市，
“我的孩子是在上海出生的，我孩子的
朋友也都是上海的小朋友，这个城市
对我来说是意义非凡的，这不仅仅是
一个工作的地方，可能有一天我不踢
球了，我也许还会继续在这里生活。”

在上海长大的女儿是自己的超级
迷妹，莫雷诺笑称，“因为她在中国上
小学，此前每次我训练结束接她放学
时，她都会对几个男同学说：‘这是我
爸爸，在上海申花踢球的。’然后让我
教他的男同学们踢球。”女儿还常问莫
雷诺要球票送给老师，邀请老师去看
比赛。显然，在女儿眼里，作为父亲的
莫雷诺令她非常崇拜。
聊起申花的队友们，莫雷诺提到

了很多名字，“我和曹 定、柏佳骏他
们关系都很好，当时我们同一时期到
队，也给我了许多帮助。”

场上是队友，场下是“损友”，“我
经常和他们一起聚会，但有时候休息
叫我出去，我说我累不想出门，他们就
说我根本不是累，是我老婆不让我出
去，就损我，说我怕老婆。”从玩笑中不
难看出，莫雷诺与队友在场下也成为
了非常好的朋友。
玩笑归玩笑，日常生活里莫雷诺

还是会经常上街，作为申花队的球星
难免被认出来，对此他表示：“在上海
肯定很多申花球迷，他们素质都很高，
没有什么特殊的要求，也就只是合个
影。”
从球技到人品，莫雷诺无不让人折

服。为申花踢球的日子里，他用一粒粒
世界级的进球带给虹口球迷最大的享
受，也将自己职业生涯最好的年华都留
给了这座球场，他已经并还在继续书写
一个优秀外援的中国绿茵传奇。
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今天20:00， 上海绿地申花就将迎来中超第六个对手广
州富力的挑战。 此前，申花取得四轮不败，球队目前与苏宁、

鲁能同积10分。 而对手富力在上一轮取得赛季首胜，逐渐适
应比赛状态。另一方面，联赛即将过半，大部分球队开始了阵
容轮换，相比而言，申花以往的比赛轮换幅度较小。此战对阵
富力，主教练崔康熙表示绝不会掉以轻心。

本版撰稿 本报记者 龚哲汇

战富力，申花目标锁定前四
崔康熙：我们小组没有一个弱队

今天20:00 上海绿地申花 VS 广州富力

上一轮联赛，申花再次以1比0的
比分击败江苏苏宁，并且拿下了职业
联赛的第300场胜利。不过对于一支
拥有26年历史的球队而言，俱乐部的
目标永远是追逐下一场胜利，因此这
个数字并没有让大家兴奋得太久。这
两天，全队正以积极的态度，备战之后
的中超联赛。“球员们目前状态还不
错，球队氛围也很好，”主教练崔康熙
在赛前新闻发布会上说道，“为了延续
这种状态，明天的比赛我们要争取取
胜，特别是接下来两场比赛要打好，这
样之后的情况会乐观一些。”
五轮过后，上海申花的成绩着实

喜人。赛季前，申花在转会窗口大幅度
引援，并提出希望能进入争冠组，并且
在亚冠赛场上有所突破。但是在球队
第一轮0比2不敌广州恒大后，外界一
度对申花有所怀疑，似乎球队与中超
第一梯队之间还有些距离。
不过球队在之后的四轮比赛中表

现亮眼，如果不是因为争议判罚，在对
阵大连人的比赛中被绝平，申花有可
能登上小组第二名。尤其是接连击败
了同组的苏宁和鲁能———这两个对手
是申花想闯入争冠组的直接对手。申
花不仅以1比0经济实惠的方式从他们
身上拿下3分，更重要的是，球队都在
他们身上实现零封，这一定程度上也
体现了崔康熙对球队后防线的改造。
当被问及到球队目前表现与自己

的预期有何差距时，崔康熙坦言：“从
结果看，我们目前的成绩还不差，但更
多的是针对对手进行部署，在这方面
球员们还是有一点压力，目前球队整
体打造还没有完成。”对于球队之后的
目标，崔康熙则表示申花不光是想要
好结果，也希望在比赛中打出漂亮的
内容，“这也是我的任务，我们会朝着
这个方向去努力。”
关于漂亮的比赛，每个人心中都

有不同的答案。在崔康熙刚刚执教申
花的几场比赛，球队掀起的进球风暴
让申花球迷们大呼过瘾，而在其中，外
援金信煜起到了至关重要的作用。如
今，韩国中锋因伤缺席，锋线位置上必
须有人站出来为球队攻城拔寨，杨旭、
莫雷诺、沙拉维甚至是朱宝杰等球员，
都必须随时做好准备。
今晚的对手广州富力队在上一轮

1比0击败大连人，拿下赛季首胜，不过
球队迄今为止进两球丢11球的数据，
似乎有些偏离“美丽足球”之称。加上
因为之前天气原因，富力的上一场比
赛延后一天举行，留给富力的休息时
间将只有短短的两天。因此，申花对阵
富力的比赛，看起来占尽优势，“其实
在我看来，我们所在的小组没有一个
弱队。”对于这种观点，崔康熙还是表
现得相当谨慎，“我们需要认真打好每
一场比赛，对球员来说，需要保持精神
面貌和注意力去打好这场比赛。”

在赛前的新闻发布会上，有两家
媒体都提到了关于球队阵容轮换的问
题。今天恰好是各支球队抵达大连赛
区一整个月，联赛目前已经进行了五
轮，为了应对高密度、高强度的赛程，
不少球队都进行了轮换。但是在之前
的几轮联赛中，申花的轮换幅度较小。
前四轮比赛，朱辰杰和冯潇霆组成的
中卫搭档打满了全部比赛，其他球员
如张璐、钱杰给和彭欣力也是崔康熙
近期频频选择的球员。
对此，崔康熙回应称，“当然轮换

也是正常的，但是现有的球员发挥不

错，而且每场比赛可以换五个球员。比
起轮换，我们更需要延续现在良好的
氛围。”言下之意，申花的轮换可能还
要缓缓。但其实这是可以理解的，足球
圈内一直流行“赢球不变阵”的说法。
可以见得目前申花已经确定了较为稳
定的阵容，回想上赛季上半程场场变
换首发却难得一胜的战绩，球队的进
步有目共睹。更何况在赛会制的比赛
中，每一场比赛的积分都相当重要，申
花也不会选择轻易变阵，避免不必要
的丢分。对于崔康熙而言，只需要用好
每一场的五个换人名额，让替补席上

的优秀球员们起到针对性的作用，以
此让球队的场面更加稳定。朱宝杰也
表示，球员会按照主教练的要求踢出
属于申花的足球。

可喜的是，随着球队伤情的恢
复，提供给崔康熙的选择也越来越
多。特别是在后卫线上，姆比亚和毕
津浩的状态恢复情况相当不错，喀麦
隆人更是在上一场对阵苏宁的比赛
中替补登场。外援上场给申花的防线
又提升了一个等级，40分钟的时间
里，姆比亚交出五次解围、一次封堵
传球和两次封堵射门的成绩单，零封
苏宁强大的攻击线，他的正面防守能
力绝对功不可没。而随着赛事的推
进，相信毕津浩、艾迪、蒋圣龙也将陆
续登场，缓解后防线的用人压力。

轮换？申花可能要缓缓

莫雷诺退役后还想留在上海

申花所有成就离不开职业的管理


